



## La profecía de Carner

Aún suenan en nuestros oídos aquellas palabras cálidas, duras y sinceras, con las que una tarde en el Parlamento dejara a unos impresionados hondamente, a otros soliviantados por la importancia de la denuncia y a algunos displicentes creyendo, tal vez, se trataba de un producto de la fantasía del ministro de Hacienda.

«O la República acaba con March o March acaba con la República».

Y ha pasado el tiempo y el hombre aquél ha muerto, pero a sus palabras hay que hacerles justicia.

No nos ha cogido de sorpresa la noticia de que al abogado del contrabandista March se le hayan encontrado documentos comprobatorios de que había contribuido al movimiento con cuatro millones de pesetas.

Sólo por destruir un regimen nacido de la voluntad nacional, sólo por el egoísmo de que lo dejaran comerciar con todos los instrumentos y fuentes de riquezas, como si la nación fuera un feudo a él legado por mandatos inexorables. Pero además por soberbia.

El no podía vivir tranquilo, sin sobornar. El había tenido dominados a sus caprichos no sólo a muchas damas, sino a gobiernos que

se llamaban fuertes, y a los que algunos cándidos creyeron que este contrabandista no se atrevería a proponerles el que cometieran el grave delito de cohecho.

Fué poco el castigo de echarlo

### POR LA UNIFICACION

Todos los milicianos, después de los días que llevamos de lucha, habrán podido observar que cuando en un combate hay una unidad de acción, el triunfo se obtiene con una rapidez enorme y con el menor número de bajas.

Esto en la guerra.

Con este ejemplo nos es más que suficiente para comprender que nuestra gran eficacia llegaría a límites in-



sospechados, y seríamos indestructibles si las Milicias se unificasen también.

Por creer es un paso gigantesco para la victoria final os invitamos a meditar sobre esto y a que pongáis todos vuestros esfuerzos en favor de esta idea. ¡Vivan las Milicias Unificadas!

“Llamamos “opinión activa” a la que participa de un modo o de otro en las luchas de nuestro tiempo y constituye una fuerza vital y creadora.”

“Mundo Obrero”

por inmoral del Parlamento. El hombre que había jugado con el honor del ejército de Marruecos, llegando hasta a denunciar a Francia, que los militares de allá llevaban armas a los moros de su zona.

Y con este hombre sin moral, ni honor, ni vergüenza, se alían para apuñalar a su patria, los que más pregonaban que la querían; los que se jactaban de honor a todas horas, y hacían menosprecio de él cuando había que correr como en Anual; los que llamaban ladrón, al que robaba una gallina y ahora besan las manos de este salteador de caminos, que ni una sola peseta de las que tiene, las ha adquirido por medios lícitos.

Miliciano, cuando tengas que tirar, pienso que cada bala puede acabar con un bandido de nuestro dinero, de nuestra honra y de nuestra dignidad, piensa que el fuego todo lo purifica y que ametrallando a estas gentes, borras para siempre de nuestro suelo la horrible mancha del baldon, el ludibrio y la ignominia.

A aplicarle firmemente nuestra gran Justicia.

### En los frentes

En Oviedo se han pasado ayer a nuestras filas numerosos paisanos y soldados. En vista de ello, los facciosos han constituido una junta de oficiales encargada de impedir las desertiones de sus tropas hacia nuestro frente. La situación de los rebeldes es cada día más angustiosa.

En Talavera han avanzado ayer nuestras fuerzas kilómetro y medio, hallándose ya a las puertas de la Ciudad que de un momento a otro será tomada.

En los alrededores de Zaragoza ha sido copado un escuadrón enemigo de caballería el cual quedó completamente destruido, cayendo en nuestro poder todo su armamento y animales.

Nuestra artillería bombardea con eficacia Zaragoza.

Siguen los desertiones de soldados procedentes del campo rebelde.

# La higiene, problema de retaguardia

En estos días en que la lucha fratricida que ensangrienta a nuestra querida Patria, es el tema cotidiano y de mayor interés, quiero en este diario tratar, algún que otro tema desligado por completo de los problemas sociales en su aspecto político, y si en cuanto se relacionan con lo social como colectividad o agrupación de seres humanos.

Muchas y diversas son las cuestiones que pueden tratarse y que son de gran interés para el normal desenvolvimiento de la vida en nuestros pueblos, principalmente en esta zona de Castilla, donde por desdicha la higiene, la educación y otros aspectos de la vida en colectividad, tienen mucho que desear.

La desidia y el abandono de los gobiernos monárquicos han contribuido a ese atraso y son muy responsables de que la educación no haya abierto campo para que esta sencilla gente rural vea con la claridad necesaria el valor y alcance que en sí encierra el tema Higiene. Nuestra amada República aunque ha intentado dar la plenitud de su valor a este tema no ha podido lograrlo por completo aún, debido a multitud de circunstancias adversas que se han opuesto y a un sin fin de trabas que ha tenido que vencer, residuo de las cuales son los días que actualmente vivimos.

Tema interesante es el de hacer ver al ciudadano rural la necesidad de evitar los olores fétidos modificando el modo actual de hacer la limpieza de los excrementos y orines, procurando no arrojarlos en las calles, así como tampoco las aguas sucias y otros líquidos que al evaporarse el agua que contienen, sirven sus residuos para mantener multitud de insectos, verdaderos vehículos de contaminación, así como concentraciones odoríferas pestilentes.



"SOMOS LA JOVEN GUARDIA QUE VA FORJANDO EL PORVENIR"

Algunas normas sobre Higiene rural serian convenientes en los pueblos de nuestra tierra; que los médicos instruyan a las poblaciones con conferencias instructivas, es una de las armas más eficaces con que puede contar la República en la vanguardia, es necesario, es indispensable que el elemento culto se ponga en contacto directo con la masa carente de ilustración por medio de conferencias o lecturas encaminadas a dar conocimientos a nues-

## AVANCE

AVANCE es nuestro diario y avanzar nuestra misión, a dar muerte a los falsarios y vida a nuestra redención.

A nuestro aguerrido espíritu jamás podrán darle alcance, pues que tenemos escrito que nuestro lema es Avance.

Con los de la cruz al pecho ya tuvimos buenos lances, pero quedaron maltrechos bajo nuestro bravo avance.

Los fascistas y los moros también tuvieron sus trances, que hallaron con cruz y corp la muerte con nuestro avance.

En Navalperal estamos, fascistas de los percances, y, ya sabéis, nos llamamos AVANCE, AVANCE y AVANCE.

Y sabéis que es el primero nuestro general Mangada, quien os sabe dar "pa" al pelo con bravura inusitada.

Emilio RODRIGUEZ.

(1.a Compañía del Asturias.)

## BOMBARDEO HUMORISTICO

EN MADRID

Con esa salsa madrileña tan simpática que lo caracteriza, las vecinas han bautizado al aviador y aeroplano faccioso con el nombre de «el churrero», y claro, como ciertas personas parece que viven en la luna, no se enteran de estas innovaciones populares.

En este caso está D. Timoteo, hombre serio, goza fama de comedido, pero este hombre es de esos que no van a la taberna, por el buen ver y porque por diez céntimos dan poco vino, pero él ha encontrado un filón en un bodegoncito y se hace subir a casa su media arrobita diaria y a vivir. Y claro, toma unas

tros conciudadanos, que puedan servirles para algo provechoso y útil en su vida y en la de sus semejantes, y con esto habremos conseguido una España preparada suficientemente para que la nueva generación que nos sigue, se enorgullezca de ser nuestra descendiente.

Victor B. MAHILLO

## ¿POR QUE TRIUNFAMOS?

La historia, como el reloj, jamás retrocede. La historia es progreso constante. Es creación. Fenecen las formas, pero el contenido pervive cimentando experiencias.

Los pistoleros que pretenden detener el espíritu del tiempo a tiros no pueden triunfar jamás. Por eso el triunfo nos pertenece, porque marchamos a ritmo con el progreso. Tenemos a nuestro favor el ambiente de la época; nos apoyan la Historia y la Humanidad. Nos respaldan las fuerzas inmanentes del progreso.

Somos la mayoría y tenemos la razón. Y la razón da la fuerza. Por esta causa triunfamos. El triunfo es nuestro. Lo ha sido desde el primer día. Nos ha llamado la historia y hemos respondido. Aquí estamos haciéndonos dignos del tiempo en que vivimos. Estamos realizando la época más gloriosa de los tiempos modernos.

E. LUMEN.

## HALLAZGO

Se recuerda que existe en esta Redacción un carnet de la Federación de Trabajadores de la Tierra, a nombre de Eladio López Martínez, el que puede pasar a recogerlo a cualquier hora.

papalinas de las que vuelve en sí a las veinticuatro horas.

Su mujer, la señora Basilisa, charla tanto como él bebe, y le ha venido como «pedrada en ojo de boticario» estas reuniones nocturnas en los sótanos, hasta el extremo que la noche que no toca la sirena no duerme de rabia.

Y el bueno de D. Timoteo allá se queda con su merluza y tan feliz.

Pero la última noche que se dió el aviso, la señora Basilisa se instaló la primera en el sótano, y entabló una discusión tan enorme que eran las diez de la mañana y todavía estaban las más resistentes charla que charla.

Hasta que por cansancio aquello terminó. Subió y encontró a D. Timoteo ya levantado y malhumorado, que le preguntó:

—«¿Por qué no te has acostado conmigo?»

—«Mientras venga el churrero, sí, sí. Cualquiera se queda a tu lado.»

—«¡Basilisa! ¿No te da vergüenza pegármela? Y ¡con un churrero! ¡Con tú que sabes me molesta el aceite frito!»

EN NAVALPERAL

Si señor, ayer han venido a hacernos una breve visita los aviones enemigos. Ahora que venían algo tontillos y un poquito enrabiaaños.

Pero ¿a que no sabéis porqué?

Pues por una chiquititaaa.

Enterados de que aquí, en Navalperal, en sus mismísimas narices se han montado los ¡Grandes Talleres! donde se tiran los ¡120.000 números de AVANCE! ¡Gran diario de la mañana! con un Capital Social de ¡400.000 pares de...!, los accionistas, los milicianos de Mangada, —para que rabien—, pues ayer, los muy presumidos, nos dejaron caer una lluvia de periódicos, octavillas y hojas parroquiales, en la que se dan cada noticia que son para adesternillar a la Cibeles de risa; vean una de ellas:

«Mola desfila entre aclamaciones por la Puerta del Sol, después de haber dado muerte a todos los marxistas.»

Si fuera verdad, ¿se lo ibamos a negar? ¡Ay! que me troncho, don Gonzalo.

Pero eso no es nada; hay otra que es el desideratun del humorismo.

Ya los generales de los rebeldes no son de caballería, infantería, estauo mayor, etc. Ahora han sido admitidos en la corte celestial, y así a Queipo le han puesto «el general del sagrado corazón.»

Y dicen que es cardíaco.

FARRUJIA



VEREMOS QUIEN VENACE AL PUEBLO ARMADO

# ADELANTE

Si; ¡adelante!, no sólo con el ardor bélico que os caracteriza, bravos milicianos, ante el secular enemigo al que vuestro impetu vencera, mejor, destruirá, porque ya está vencido, sino con el espíritu ilusionado por vuestra fe inquebrantable en el ideal, que dentro de muy poco ha de quedar plasmado en la realidad mas evidente, mediante normas de derecho, de convivencia y solidaridad humanas y justas, que vendrán a establecer entre los nombres, de manera práctica, tangibles, estos principios milenarios de vivir honestamente, no dañar a nadie y dar a cada uno lo suyo, tan predicado y jamas practicado.

¡Adelante heroicos milicianos!, con vuestro espíritu vivificador, porque no vais a morir, vosotros jamas moriréis porque tras la desaparición de vuestras personalidades físicas dejáis una estela indeleble, imperecedera de vuestra personalidad, que vive y ha de vivir en el alma de todos los hombres nobles y de buena voluntad. Jamas moriréis porque sois los forjadores, los constructores, no de un pueblo, no de una nación, de un mundo, sino de una humanidad mejor, porque sin la humanidad, el mundo ni las naciones ni los pueblos no existen, son sólo átomos invisibles en la inmensidad del espacio, que caminan sin rumbo fijo buscando precisamente un sol que les vivifique. Así sois todos vosotros, pundonorosos milicianos: soles que irradian sobre las oscuras cavernas en que a la humanidad han tenido sumida esos impudicos insurgentes que no quieren más que sombras y penumbras para cabalgar a costa del prójimo, continuando la tragedia del humilde, del desheredado y la orgía del pudiente y de los mal llamados religiosos, porque carecen de religión y la conculcan y la hacen objeto de agio y tráfico, cuando como nosotros, aunque muchos tengan convicciones disintas, la respetan con un respeto religioso como hombres conscientes y capaces para gobernarse y establecer con los demás seres las relaciones de una convivencia cordial y digna en armonía con nuestros tiempos.

¡Adelante!, dignos milicianos, porque vuestra sagrada misión es defender el Derecho, la Verdad, la Justicia, porque no sois nuevos en la

historia; arrancáis ya de la época romana, de hace muchos siglos, en que ya guarnecíais los puntos militares y salíais a campaña en defensa de las libertades públicas.

¡Adelante!, sin titubeo que no tenéis, y cuya frase no entra en vuestro léxico, porque os esperan inmediatamente días de una gloria rotunda, exaltada y omnipotente, por lo que el pueblo os ceñirá en vuestras sienas el laurel de la victoria.

Si; ¡Adelante! ¡Adelante! y ¡Adelante! porque con la misma fe y encendido ardor que vosotros, se lucha en la retaguardia para formar, construir o estructurar esa España digna, esplendorosa, pujante y exuberante que os hacéis acreedores estableciendo el derecho perturbado, recobrando la paz y armonía entre los habitantes de los pueblos, haciéndonos DIGNOS de nuestro paso, nuestra ponderación moral y ecuaníme frente a la vergüenza de los que se decían depositarios de la cultura, de la religión y de las creencias, que en pleno siglo XX hayan tenido que acudir a la violencia para dirimir sus discordias.

Adelante pues, sin pensar en otra cosa que en destruir al enemigo, porque, cuando dentro de unos días se haya logrado, a tu regreso encontrarás un pueblo augusto, floreciente, formado espiritualmente, para emprender en vertiginosa carrera su fin histórico que es el de su perfeccionamiento. Este pueblo te acogerá entre sus brazos, sonriente acariciante y te prodigará aquellos dones a que tu abnegación y tu heroísmo te ha hecho acreedor.

Adelante pues, ¡Adelante!

UNO DE RETAGUARDIA



ELLOS SON LA NOCHE DE LA HISTORIA

Nuestros camaradas de las Trade Unions piden al Gobierno inglés intervenga enérgicamente acerca de Portugal para que esta nación cumpla el pacto de no ingerencia en nuestros asuntos.

## CHISPAZOS DE MI VIDA

Era Agosto de 1897 cuando, apenas salido de la Academia de Infantería, me encontraba de guardia en el Castillo de Lérida (antigua Catedral) y llegó a mí la noticia de la muerte del Presidente del Gobierno, de Cánovas del Castillo, caído a la bala vengadora disparada por un italiano, ciudadano del mundo, por Angiolillo, quien quiso hacer justicia por los tormentos aplicados en el fatídico castillo de Montjuich.

Un mes después, aproximadamente, mi Regimiento (Aragón, 21 de Infantería) era trasladado a la guarnición de Barcelona. En noviembre subía destacado al tenebroso castillo, y enseguida entraba de guardia en la de la Puerta principal. Al hacerme entrega del puesto supe tenía, bajo mi responsabilidad, cerca de setenta presos, que hube de ver y contar rápidamente. Ya responsable del puesto, por la tarde, visité a a mis presos e inquirí de ellos. Sería largo y terrible escribir lo que de ellos supe, pues, a poco de hablar con ellos, una poderosa corriente de simpatía se establecía entre nosotros y todos querían a una contarme sus dolores, y se remangaban las mangas de sus camisas, o se desnudaban el tronco, o me mostraban las puntas de sus dedos, o me indicaban... ¡HORROR! ¡POBRES GENTES! Comprendí perfectamente el acto vengativo de Angiolillo ejecutado sobre la persona representativa de una autoridad que patrocinó los bárbaros tormentos que ejecutaron los subordinados del Teniente Portas de la Guardia Civil y especialmente el cabo Botas.

Entre aquellos hombres, sin otro pecado que ser hombres de izquierda, como un sumario demostró y un Consejo de Guerra falló, decidiendo su libertad, que pocos días después de mi guardia recibían; entre aquellos hombres, pasé algunos ratos agradables y aleccionadores, quedándose indeleblemente grabadas en mí las cicatrices que mis ojos vieron y templándose mi espíritu.

La Generalidad catalana es por fin dueña del famoso castillo. Yo no creo debe demolerlo; yo creo que debe utilizarlo, establecer en él un Museo del Terror, embellecer sus glaciés, sus caminos cubiertos, sus fosos, sus baluartes y sus cortinas, con bellos jardines, que le harán perder su aspecto tétrico; sus murallas junto a las cuales cayeron vidas inocentes, como la de Francisco Ferrer, cubiertas de hiedra, serán un cañito de eterno verdor a la vida. Yo recuerdo las fortificaciones antiguas de Copenhague, muy semejantes por ser del mismo sistema, convertidas en bellos jardines. ¡Montjuich nuevo en la nueva Cataluña de una gran España nueva!

JULIO MANGADA RESENORN

## Venceremos

¡No pasarán, no! Frente al antiguo y ruin esquema de ejército español levantado en criminal homicidio contra el pueblo laborioso y trabajador, éste sin más disciplina que su sacrificio, con el simbólico mono y las abiertas alpargatas por único uniforme y con el fusil al hombro, se ha levantado también. Ellos por conservar sus privilegios de casta podrida y opresora. Por huir totalmente en la eternidad de unas cadenas al honrado obrero que venía luchando por un mañana mejor. Ellos, los aristócratas de las prostituídas clases de bien, de los Consejos de Administración, guaridas del más inicuo saqueo económico. Ellos, en fin, los chulos depauperados de la más podrida sociedad burguesa,

se han sublevado. ¡No pasarán, sin embargo!

Nosotros, los milicianos, lo impediremos. Los que en Octubre contuvimos el primer avance del fascio y regamos las calles con la generosa sangre obrera. Los que antes que seguir siendo esclavos en vida preferimos ser libres en la muerte. Los que en Febrero desparramados por España, bajando por montes y sierras y corriendo por valles y praderas, pasando por las llanuras de Castilla, campañas de Andalucía, costas del Cantábrico y por las siberias de Extremadura llevamos el triunfo al Frente Popular y la libertad a 30.000 camaradas presos.

El pueblo trabajador lucha en los frentes contra el fascismo negro y co-

rompido. Por su mañana constructivo y libertador.

Vosotros, mis bravos y heroicos camaradas de las Milicias en el frente, sois la antorcha revolucionaria que en estos supremos instantes ilumina los duros feudos de los pueblos libres. Sois los brazos de las democracias vivas y estampadas en sangre sobre las páginas de un pueblo mártir en el que el mundo ha fijado su curiosa mirada. Sois el lucero del amanecer del triunfo.

Yo que con vosotros, a vuestro lado, con vuestras alegrías y sinsabores, formo parte de esta temida y valiente columna Mangada, os saludo. Que no penetre jamás en nuestro heroísmo el frío del desaliento. Que siempre con la sonrisa en los labios llevéis en el corazón el recuerdo de los caídos, de los sembrados hermanos nuestros. Y pensar que sólo avanzando cumpliremos con nuestro deber ante el muerto y ante el mundo vivo. Que nuestras posiciones ganadas están cubiertas de recuerdos de milicianos inmolados por esta guerra y en nuestro retroceso les pisáramos.

¡Avance y siempre avance! Por los que fueron, por los que esperan serlo luchemos hasta morir.

Nuestro el porvenir, pediremos en su día cuenta a los emboscados que esperan el triunfo para calentarse en su calor. Pero de la guerra se vuelve, y entonces... venceremos al enemigo que fingió ser amigo. Mientras, luchemos. Con moral de revolucionarios, con disciplina de obreros organizados, con el valor de nuestro mejor derecho y de la indiscutible razón que nos ampara contra el fascismo.

Y mañana las generaciones futuras hablarán del frente de Navalperal, donde tirados en las lomas y en las altas sierras una juventud luchó por defender a España. Ellos nos harán justicia a los que dimos aquí todo y castigarán a los que lo cogieron fuera de aquí todo. A los que contra la guerra guerreemos y a los que por la guerra fueron emboscados.

José SERRANO ROMERO

## JUSTICIA

El puñado de milicianos pertenecientes a la F.E.T.E., agregados a la columna Mangada y la redacción de AVANCE, orgullosos de que haya recaído el nombramiento de Director General de Primera Enseñanza, en un miembro de esta Ederación, Secretario del Comité Nacional, Cesar García Lombardia, al felicitarlo, se ponen incondicionalmente de su parte, para que emprenda la gran labor de justicia de que tan necesitado está el magisterio primario.